
一日を大切に！また成長した西館っ子と会える日を楽しみに！

先週末の豪雨により、秋田県内では秋田市を中心に、様々な場所で被災された方々がいらっ
しゃいます。私たちとしては、被災された方々が一日も早く日常の生活を取り戻せることを願
うことしかできません。自然という大きな力に改めて脅威を覚えるとともに、日常の生活を過
ごすことができることに一日一日感謝しなければならないと心の底から思いました。
さて、本校の７月を振り返ってみると、子どもたちが普段どおりに学校生活を送ることがで

き、成長していることを認めていただいたこと、命や温かいコミュニケーションの大切さを学
ぶことができたことなど、充実した日々を過ごすことができたと思っています。そのようなこ
とがたくさんありましたが、三つだけ紹介します。
６日、一関市教育委員会から４名の方がいらして、３年の国語（授業者：小林美紀子）、４

年の理科（授業者：伊藤久美子）を参観したほか、私からの学校経営説明を聞いたり、二つの
授業についての全員協議を参観したりしました。そして、「子どもたちの学習意欲が高いこと」
「子どもたち及び教師との人間関係が素晴らしいこと」「二人の先生方の授業レベルが高く、
ファシリテーターとして授業を進めることができていること」「コミュニケーション能力を養
うことは、社会に出たときに『学ぶ力』『解決力』にもなり、生きていく上で大切な力なので、
引き続き伸ばしてほしいこと」などの感想をいただきました。本校の子どもたち及び先生方、
そして学校経営の方向性について認め、褒めていただき、大変ありがたかったです。
７日、ＰＴＡ研修会で、助産院イスキア 助産師 菅原光子さんに来ていただき、「いのち

の大切さ」と題して講演をしていただきました。菅原さんが冒頭で「生まれてきてよかったと
思う人」と４～６年生の子どもたちに問い掛けたところ、ほとんどの子どもたちが挙手をしま
した。私はその光景を見て感無量でした。そのほか、菅原さんからは、「自分、友達を大切に
してほしい」「相手の気持ちを考えて聴けるように、伝えられるようになってほしい」「一人
一人が家族の宝物」「ここに居るのは当たり前ではない」「みんな生まれてきてくれてありが
とう」「自分の命を大切にしてほしい」など、一人一人が今ここに存在することの尊さについ
て、たくさんの美しい言葉で語っていただきました。
１３日、今年度１回目の夢を育む教室では、フリーＭＣであり、パーソナリティーである長

谷川真由美さんに来ていただき、１～３年生、４～６年生の２回に分けて講演をしていただき
ました。アナウンスの基本は、「①はっきり②ゆっくり③姿勢（アイコンタクト）④心を込め
て⑤笑顔」であると、実演しながら教えていただきました。これこそ今年度本校が目指してい
る「言葉と心を込めた振る舞いでつなげる、あったかコミュニケーション」という内容でした。
５年生の〇〇〇〇さんが「私は人と話したり、関わったりすることが苦手なので、真由美さん
が話してくれたことを心掛けて生活したいです」と感想を述べ、６年生の〇〇〇〇さんが「私
はあまり人前で話すことが得意ではないけど、長谷川さんは話し方がはっきりしていたり、笑
顔で話したりしていて素敵だなと思いました。（省略）」とお礼の言葉を述べました。このよ
うな考えをもって、全体の前で伝えることができる子どもたちが育っている西館小、素敵だと
思いませんか。
以上のとおり、素直で素敵な考えをもつことができる子どもたちと過ごすことができた１学

期を、「当たり前」と思わず、感謝したいと思います。
いよいよ３４日間の夏休みに入ります。西館小の皆さん、まずは健康で安全な生活を送るこ

と、そして一日一日を大切にして過ごしてください。ますます元気で素敵になった西館っ子と
会えることを楽しみにしています。 （校長 佐藤 勇一）

後援会費納入状況（6/29～）釣田町内会様 水曲町内会様 ご協力ありがとうございます。
ＰＴＡ研修会 夢を育む教室 バナナの食リポに挑戦しました

学校教育目標

ふるさとと共にかがやき、
よりよく生きる子どもの育成

～言葉と心を込めた振る舞いでつなげる、
あったかコミュニケーション～
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○第64回 大館北秋田児童生徒席書大会 （審査７／３）
◎硬筆の部
１年優秀賞 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇
２年優秀賞 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇

◎毛筆の部
金賞 ６年 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇

４年 〇〇 〇〇 3年 〇〇 〇〇
銀賞 6年 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇

4年 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 ３年 〇〇 〇〇
銅賞 ６年 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇

〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇
〇〇 〇〇

５年 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇
〇〇 〇〇 〇〇 〇〇

４年 〇〇 〇〇 ３年 〇〇 〇〇 〇〇 〇〇

○野球スポーツ少年団交流大会大館北秋田１区予選（7/16・17 達子森球場）
１回戦 比内Ｊｒ'ｓ １１ ー ３ 大館南 準決勝は７月２２日 8:30～
２回戦 比内Ｊｒ'ｓ ８ ー ０ 有浦 決勝は同日 達子森球場にて
比内Ｊｒ’ｓ（〇〇〇〇 〇〇〇〇 〇〇〇〇 〇〇〇〇 〇〇〇〇 〇〇〇〇 〇〇〇〇 〇〇〇〇 〇〇〇〇）

今月は、たくさんの学年が校外学習に出掛けました。学年と見学先は次のとおりです。
１年生：二ツ山総合公園、２年生：キルシッカ、サイクルハセベ、比内支援学校、多賀谷理

容店（敬称略）、３年生：出島博昭さんのアスパラ畑、４年生：浄水場とクリーンセンター
見学後には、見学時の子どもたちの姿を評価していただいてます。そ

れをフィードバックすることで子どもたちに自分たちの成長や課題を実
感させたり、教師の指導改善の材料とさせていただいたりしています。
見学のご協力ありがとうございました。

学校評価アンケートのご
協力ありがとうございまし

７月２９日に電子黒板が新たに３台納入 た。提出率は82％でした。
されました。パソコンやタブレットをつな ８月25日まで受け付けます
がなくてもインターネットにも接続できる のでご提出をお願いします。
優れものです。納入翌日から、早速授業で 結果は８月末にお伝えす
活用しています。 る予定です。

アルミ缶回収を８月23日に行います。 ７月20日に読み聞かせ会がありまし
お子さんのいない町内の方で、ご協力い た。３年ぶりの開催です。読書タイム
いただける方は、８月18日(金)～８月23 の僅か10分間でしたが、白根智さん、
日(水)の午前8時30分までに学校の玄関前 田中知子さん、保坂
に届けていただければありがたいです。 美保子さんに来てい
回収するのは飲料用のアルミ缶だけで ただき、絵本と読み

す。プルタブは付いていなくてもかまい 聞かせの素晴らしさ
ません。水ですすいできれいにして、つぶさずに出し を味わうことができ
てください。よろしくお願いします。 ました。

７月11日に児童民生委員 いか・の・お・す・し
訪問がありました。委員の ７月19日に不審者対応の避難訓練を行いま
皆様には、町内子ども会に した。大館警察署生活安全課の吉原さんと「い
ご参加いただくとともに、 かのおすし」の確認をしました。お子さんは
挨拶や学校報等の話題で情 覚えているでしょうか。是非、「いかのおす
報交換を行いました。 しってなあに。」と聞いてあげてください。

１年 二ツ山総合公園にて ２年 サイクルハセベにて ３年 アスパラ畑にて４年 浄水場にて

５年 社会科で資料提示


